

Dijo que era un hecho “muy grave”

# Ministra Tohá preocupada por ataque y robo de fusil a militar en Colchane

(Fuente: Radio BioBio)

La ministra del Interior, respecto al ataque que sufrió un funcionario del Ejército mientras realizaba labores de vigilancia en la frontera con Bolivia, sostuvo que “la situación se dio en términos tales que nos hace tener preocupación respecto a que la forma en la que está prevista la presencia militar no haya sido la adecuada”.

La ministra del Interior, Carolina Tohá, se refirió al ataque por parte de dos hombres que afectó este sábado a un funcionario del Ejército de Chile, a quien le sustrajeron su fusil mientras realizaba labores de vigilancia en la frontera con Bolivia, en Colchane. La jefa ministerial sostuvo que

“hay muchos motivos de preocupación en relación con lo que sucedió, porque la posibilidad de que personas que ingresan irregularmente por la frontera siempre ha estado en el esquema de posibilidades con que se planificó esta intervención”.

“De hecho, esa es la razón por la cual esta modalidad de presencia militar ha tenido desde

el principio unas reglas de uso de la fuerza, para regular la forma en la que los funcionarios deben actuar si enfrentan una agresión, o la comisión de algún delito, por parte de las personas que controlar”.

Así, la Ministra Tohá señaló que “la situación se dio en términos tales que nos hace tener preocupación respecto a que la

forma en la que está prevista la presencia militar no haya sido la adecuada. No debiera haber funcionarios solos haciendo los patrullajes y los puntos de control”.

“Tenemos que verificar si efectivamente este soldado se encontraba solo. Si fuera así, habría que evaluar cuál fue la razón por la que eso pasó; por eso se ha instruido internamente una investigación, para ver por qué se dio en esos términos esta situación”.

En la misma línea, la jefa de la cartera de Interior, argumentó

que “ningún funcionario debiera enfrentar individualmente su presencia en una zona que tiene características bien hostiles en la frontera, muy solitaria, oscura, con un clima adverso”.

Por otro lado, la Ministra del Interior aseguró que “este incidente está sucediendo en un momento en que hay en desarrollo todo un refuerzo militar en la frontera, que venía desde antes de la preocupación del último tiempo, sobre la posibilidad que pueda haber un incremento en los flujos migratorios irregulares”.

En ese sentido, detalló que dicho reforzamiento incluye “la presencia de más dispositivos militares, más personas, más funcionarios; la compra de vehículos que se tienen que empezar a entregar durante este mismo mes; el adelantamiento del Programa Muralla Digital, para reforzar con tecnologías, tanto la presencia de carabineros como la de militares”.

“Es muy lamentable y grave lo que sucedió este sábado, tenemos que aclararlo en esta investigación”, concluyó.

